
' ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕПИНЯПТЕСЫ

О Р ГА Н  С Ы З Р А Н С К О Г О  Г О Р К О М А  К П С С  И Г О Р О Д С К О ГО  С О ВЕТА Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Гол издания 41-й

№ 54 (10625) Пятница, 1 4  марта 1 9 5 8  года Цепа 15  коп*

ПАРТИЯ ВЕДЕТ 1
с

0  Т ПОБЕДЫ к псюеае ведет нас славная Коммунистическая §
партия. Вокруг нее в нерушимом, монолитном единстве §

смочен советский народ-творец, народ-строитель коммунизма. §
Со времени прошлых выборов в Верховный Совет СССР прошло §

всего четыре года. Это срок небольшой. Но и за такой короткий §
срок в жизни нашего государства произошли события и достиг- §
нуты победы, имеющие выдающееся историческое значение. §

Одним из самых знаменательных событий этого периода 8
был IX  съезд Коммунистической партии Советского Союза. Его §
решения с единодушным и горячим одобрением были ветре- |
чены всем советским народом, стали боевой программой борьбы §
и труда работников социалистической промышленности и кол- %
хозного крестьянства; они вошли неоценимым вкладом в разви- 8
тие марксистско-ленинского учения. §

Социализм стал могучей мировой системой, охватывающей о
страны с населением почти в один миллиард человек. Вместе с |
нами строят социализм Китайская Народная Республика и дру- 1
гие страны народной демократии. Идеи Великой Октябрьской ре- 8
волюции, совершенной сорок лет назад нашим народом под §
руководством Коммунистической партии, стали знаменем борьбы о 
многих народов. Теперь коммунистическое и рабочее движение, 
борьба народов за мир, демократию и социализм в мировом мас
штабе поднялись на новую, более высокую ступень.

Политика, нашей партии, как внешняя, так и внутренняя 
пользуется всенародной поддержкой. Она отвечает интересам и 
чаяниям народа. Наша страна достигла невиданного экономиче-
склго и культурного расцвета. С великой мудростью решен на- § ква ти доме ый
циональныи вопрос. Все нации в нашей стране равны, участ- § Ится на Московской улице
вуют в управлении государством, имеют свое национальное госу- |  * ф ото в. Жукова.
дарственное оформление. В Верховном Совете СССР представлены | _________ ^  ^ ________
депутаты всех народов Советского Союза. Они заседают в двух §
равноправных палатах —  Совете Союза и Совете Националь- 8 ВТОРАЯ ПРОФЕССИЯ —

о Бригадир каменщиков строи- 
§ тельного управления № 3 треста 
§ № 4  Владимир Васильевич Нови- 
о ков несет предвыборную трудовую  
8 вахту и с честью выполняет свои 
8 обязательства.
§ НА СНИМКЕ: тов. Новиков 
® В. В. за кладкой стены на 96-

16 МАРТА —  ДЕНЬ ВЫБОРОВ 
В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

Все, как один, отдадим свои голоса за 
кандидатов нерушимого блока коммунистов 
и беспартийных!

Встречи избирателей с кандидатами 
в депутаты

ностей. На предстоящих выборах избиратели вновь изберут в 
Верховный Совет СССР своих лучших сынов и дочерей, пред
ставителей славной Коммунистической партии и народа.

Наша партия ведет советский народ по пути неуклонного 
роста экономики и культуры, ибо от этого зависит выполнение
главнейшего пункта ее программы —  построение коммуниста- § специальность стерженщицы и на 
чесвого общества. За минувшее четырехлетие. было 
введено в строй свыше трех тысяч крупных промыш
ленных предприятий —  заводов, фабрик, шахт, мощных элек
тростанций, в том числе в нашей области вступила в экс
плуатацию крупнейшая в мире Куйбышевская ГЭС. Таким' об
разом, быстрыми темпами создается материально-техническая 
база для строительства коммунизма.

Ни одна страна капиталистического мира не знает столь 
стремительного роста промышленности. Советский' Союз давно 
обогнал все крупнейшие капиталистические страны Европы по 
объему производства промышленной продукции и накопил 
могучие силы для того, чтобы догнать, а потом и превзойти 
современный объем производства Соединенных Штатов Америки.

Коммунистическая партия —  этчО партия новаторов, пар
тия решительных и мудрых действий, партия коллективного 
ума. Она неразрывно связана с народом, постоянно советуется с 
ним по важнейшим вопросам государственного строительства, 
развития народного хозяйства и культуры. Всем нам памятно 
всенародное обсуждение путей дальнейшего совершенствования 
управления промышленностью и строительством. После пере
стройки управления промышленностью наша страна двинулась 
вперед еще стремительней, одерживая все новые победы в раз
витии промышленности и строительства.

Сейчас идет всенародное обсуждение постановления фев
ральского Пленума ЦК КПСС и тезисов доклада тов. Н. С. Хру
щева на предстоящей сессии Верховного Совета СССР «О даль
нейшем развитии колхозного строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций». Трудящиеся, колхозное крестьянство 
вносят свои предложения; они уверены в том, что их предложе
ния будут учтены, найдут свое отражение в решениях партии 
и правительства.
т г _  Предвыборная программа партии, изложенная в Обращении 
ЦК КПСС ко всем изоирателям, свидетельствует о большой за
боте Коммунистической партии 6 благе народа. На предвыбор
ных собраниях избиратели заявляют, что они единодушно про
голосуют за кандидатов нерушимого блока коммунистов и бес
партийных, продемонстрируют свою любовь и преданность 
Коммунистической партии, ее ленинскому Центральному Ко
митету.

Под знаменем марксизма-ленинизма, под руководством Ком
мунистической партии Советского Союза, к новым победам!

8 КО ДНЮ  ВЫБОРОВ
§ В литейный цех ремонтно-меха- 
Я нического завода комсомолка Га- 
|  ля Куриленко пришла со школь

ной скамьи. Галя быстро освоила

; чала перевыполнять нормы выра- 
3 боткй.
о Инициативная и способная де- 
овущ ка не успокоилась на достиг- 
§ нутом. Она пошла к начальнику 
б цеха и рассказала о своем жела- 
о нии овладеть второй профессией 
8 — формовщицы. С помощью стар- 
8 ших товарищей по работе Галя 
о успешно выполняет взятое обяза- 
о тельство.
8 В честь выборов в Верховный 
8 Совет СССР коллектив литейного 
с цеха несет трудовую вахту, 
|  увеличил количество выплавляе- 
8мого чугуна, снизил брак. Осо* 
|  бое внимание все рабочие цеха 
§ обращают на чистоту и производ
с т в е н н у ю  культуру рабочих мест 
° и всего цеха.
§ День выборов в Верховный Со- 
|  вет СССР литейщики встречают 
к новыми трудовыми успехами.
|  Н. Луптакова,

формовщица литейного цеха 
§ ремонтно-механического завода.
§ — О —

В обстановке большого патрио
тического подъема в стране про
должаются многолюдные предвы
борные собрания —  встречи из
бирателей с кандидатами в депу
таты Верховного Совета СССР.

Избиратели Киева встретились 
с кандидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР, членом Пре
зидиума ЦК КПСС, секретарем 
ЦК КПСС А. И. Кириченко.

В Иванове избиратели встре
тились с кандидатом в депутаты, 
кандидатом в члены Президиума 
ЦК К110С, заместителем Предсе
дателя Совета Министров СССР
А. Н. Косыгиным.

12 марта на предвыборном соб
рании в Ленинграде прошла встре
ча избирателей с кандидатом в 
депутаты, членом Президиума ЦК 
КПСС, Председателем Совета Ми
нистров РСФСР Ф. Р. Козловым.

В Тбилиси избиратели встре
тились с кандидатом в депутаты, 
кандидатом в члены Президиума

ЦК КПСС, Первым секретарем 
ЦК КП Грузии В. П. Мжаванадзе.

В Куйбышеве состоялась встре
ча с кандидатом в депутаты, чле
ном Президиума ЦК КПСС, секре
тарем ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым.

В Курске состоялась встреча с 
кандидатом в депутаты, кандида
том 6 члены Президиума ЦК 
КПСС, секретарем ЦК КПСС П. Н. 
Поспеловым.

Все выступавшие на предвы
борных собраниях избирателей с 
гордостью говорили о выдающих
ся успехах советского народа, 
достигнутых под мудрым руковод
ством Коммунистической партии, 
единодушно заявили о том, что в 
день выборов они отдадут 'свой 
голоса за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартий
ных.

Участники собрания тепло 
встретили выступления кандидат 
тов в депутаты.

(ТАСС). -

В о т  о н и ,  н а ш и  О у д н и

ОТЛИЧНАЯ РАБОТА
о В один кз буранов з  поселке 
^железнодорожников станции Каш- 
8 пир создалось аварийное положе- 
£ ние. Сильный порывистый ветер 
с свалил столбы электролиний, на

кое замыкание электрических 
©проводов. Жители остались без 
освета. Остановилась котельная. 
8 Вся система отопления оказалась 
8 под угрозой замораживания, 
о В поселок приехала бригада 
©электриков из 3-й дистанции сиг
н ал и зац и и  и связи станции Сыз- 
орань 1-я вместе с заместителем 
£ начальника дистанции связи тов.
8 Воробьевым.

> ооооосооооооооооооооооооооооооооооооо оооооооооооооооооооооооооооооооооооов2 Нельзя не оценить упорство

УКАЗ П РЕЗИ ДИ У М А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР м о р ^ ^ э т З ' п о о 8

0 НАГРАЖДЕНИИ СМОЛЕНСНОЙ ОБЛАСТИ ОРДЕНОМ ЛЕНИНА работали в нашем поселке боль-
. * ше 12 часов. Около полуночи ава-
За успехи, достигнутые в подъеме сельского хозяйства, осо- р И Я  бьтла ликвидирована. В домах

бенно в увеличении производства и заготовок льна, мяса и молока, начало работать отопление.
Большое спасибо вам, дорогие

СССР
К. ВОРОШ ИЛОВ.

наградить Смоленскую область орденом Ленина.
Председатель Президиума Верховного Совета

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕО РГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
10 марта 1958 г.

товарищи электрики.
Жители поселка: Логинов, 

председатель уличного коми
тета; Горцева, Новикова. Ко
пылова и другие домохозяй
ки — всего 8 подписей

Со времени предыдущих выбо
ров в Верховный Совет СССР 
прошло четыре года. За это вре
мя советский народ под руковод
ством Коммунистической партии 
одержал много .выдающихся до
стижений в развитии всего на
родного хозяйства страны. Как 
говорится в Обращении ЦК КПСС 
ко всем избирателям, это были 
годы великого созидательного 
труда, грандиозного хозяйствен
ного строительства, могучего 
подъема науки и культуры.

Большие изменения произошли 
и в жизни коллектива комбайно
вого завода. За эти четыре гща 
наш завод значительно вырос, 
оснастился новой техникой, по
высилась культура производства. 
Все это способствовало непре
рывному повышению производи
тельности труда.. Из года в год 
увеличивался выпуск машин для 
сельского хозяйства. Сейчас на 
колхозных и совхозных полях 
можно встретить комбайны, вы
пущенные нашим заводом. За че- 

! тыре года изготовлено около 
¡15 тысяч самоходных комбайнов,
| 12 тысяч силосоуборочных ком
байнов, большое количество хеде
ров и запасных частей к сельско
хозяйственным машинам.

Сейчас коллектив завода осваи
вает выпуск новой машины —  
пресс-подборщика. Отвечая на ре
шения февральского Пленума ЦК 
КПСС, комбайностроители ста
раются лучше подготовить произ
водство к серийному выпуску 
машин и многое уже сделали.

За минувшее время не только 
изменился завод, выросли и лю
ди. Многие рабочие стали инже
нерами, техниками, руководите
лями производства. Бывшие тока
ри тт. Семихохлов, Бакаев, Шу
мов, Сальников работают мастера
ми производственных участков,

слесарь тов. Абрамов ныне техно
лог. После окончания вечернего 
машиностроительного техникума 
тт. Заревняк, Суликов работают 
заместителями начальников це
хов. Таких примеров на заводе 
много.

На заводе созданы все условия 
для того, чтобы рабочие и ин
женерно-технические работники 
непрерывно повышали свои зна
ния. Имеется вечернее отделение 
машиностроительного техникума, 
к услугам комбайностроигелей 
две школы рабочей молодежи. 
Сейчас в техникуме учатся 176 
комбайностроигелей, в институ
тах повышают свои знания 53 
человека и в школах рабочей 
молодежи— 100 человек.

За последнее время значитедь- 
| но повысилось материальное 
благосостояние работников заво
да. Ежегодно строятся новые до
ма, где рабочие и служащие по
лучают благоустроенные кварти
ры. В 1957 году методом народ
ной стройки было построено 14 
двухквартирных домов общей 
площадью более 1000 квадратных 
метров. Строится дом на 48 квар
тир.

Это возможно только в нашей 
стране, где о росте материального 
и культурного уровня трудящих
ся проявляют постоянную заботу 
Коммунистическая партия и Со
ветское правительство. Вот поче
му в день выборов в Верховный 
Совет СССР все избиратели еди
нодушно будут голосовать за кан
дидатов блока коммунистов и 
беспартийных тт. Борисова И. Т. 
и Яковлева А. С. Голосуя за них, 
мы будем голосовать за дальней
ший расцвет нашей Родины, за 
коммунизм.

В. Павлов,
доверенное лицо

избирательного участка № 40«



На избирательных участках в эти дни f Горячее одобрение \
16 марта — день выборов в Верховный Совет СССР. На из

бирательных участках к выборам заканчивается приготовление. 
Делается все необходимое для того, чтобы они были хорошо 
оформлены, чтобы избиратели могли выполнить свой гражданский 
долг — проголосовать за кандидатов блока коммунистов и бес
партийных.

Мы попросили председателей участковых избирательных комис
сий рассказать о том, как сейчас идет подготовка участков ко 
дню выборов. Ниже публикуются полученные редакцией ответы.

Добро пожаловать!
Из беседы с председателем участковой избирательной комиссии

избирательного участка Л? 3

—  У входа в избирательный 
участок вывещен транспарант: 
«Добро пожаловать!». Мы гото
вимся гостеприимно встретить 
избирателей— шахтеров и членов 
их семей. Должен сказать, что 
горняки ждут день выборов в 
Верховный Совет СССР как боль
шой всенародный праздник. Они 
встречают его хорошей трудовой 
победой. Коллектив первой шах
ты брал на себя обязательство —
добыть ко дню выборов сверх 
плана четыре тысячи тонн слан
ца, а к 11 марта уже дал сверх 
плана около 10 тысяч тонн.

тов. КУРБАН ОВЫ М  И . А.

Что касается избирательного 
участка, то он готов принять из- 
бирателей, Установлены кабины 
для голосования, в них светло, 
есть все необходимое. В по
мещении —  ковры, добротная 
мебель, живые цветы. Всем из
бирателям разосланы пригласи
тельные билеты. С членами изби 
рательной комиссии проведен ин
структаж.

В день выборов перед избира
телями выступят с концертом 
участники художественной само
деятельности дворца культуры 
шахтеров.

☆
С помощью 
активистов

И з беседы  с председателем
участковой избирательной 

комиссии избирательного участка 
№  12 тов. Л  И БС КИН  Д О М  Е. Б.

— - До дня выборов остаются 
считанные дня. Большую помощь 
в оформлении избирательного 
участка оказывают профсоюзные 
активисты второго строительного 
Управления. Бригадир плотников 
тов. Избяков выполнил все не
обходимые плотничные работы, 
обтянул красным материалом 
тумбочки и т. д.

Красочно будет выглядеть комг 
ната для голосования. На задра
пированной красным кумачом сте
не из живых цветов составлен 
лозунг «Слава КПСС!» На фаса
де здания —  флаги всех союзных 
республик и иллюминированный 
плакат «16 марта —  день вы
боров в Верховный Совет СССР».

Подготовлены все необходимые 
избирательные документы.

У нас все готово
И з беседы с председателем участковой избирательной комиссии 

избирательного участка №  50 тов. Д М И ТРИ Е В Ы М  С. Г,

—  Проверка списков избира
телей давно уже закончена. Это 
имеет огромное значение, так как 
каждый избиратель, проверив за
писи в списке, будет иметь воз̂  
мощность быстрее выполнить 
право, предоставленное ему Совет
ской Конституцией.

Делается все для того, чтобы 
помещение, где будет проходить 
голосование, имело праздничный 
вид. В центре установлен боль-

вую послевоенную пятилетку. 
Всюду будут живые цветы.

Готовы кабины для голосова
ния. В них устанавливаются не
большие столики, на них цветы, 
письменные приборы. В оформле
нии избирательного участка уча
стие принимают активисты клу
ба, партийных и профсоюзных 
организаций цехов завода.

Выделен автотранспорт для до
ставки в день выборов ирестаре-

щой бюст В. И. Ленина на фоне i лых граждан на избирательный
Красного знамени, переданного 
коллективу завода тяжелого 
машиностроения Советом Минист
ров СССР на вечное хранение в 
годы Великой Отечественной 
войны, и Красного знамени город
ского комитета КПСС и гориспол
кома, переданного заводу в пер-

участок, подготовлены перенос
ные урны.

Перед началом голосования бу
дет исполнен Гимн Советского 
Союза, записанный на пленку. 
Будут транслироваться револю
ционные л русские народные 
песни.

Большая и 
почетная задача

И з беседы  с заместителем 
председателя участковой 

избирательной комиссии 
избирательного участка №  30 

тов. И О Н Ц ЕВО И  В. И.

—  В прошлые избирательные 
кампании на этом избирательном 
участке, расположенном в цент
ре поселка нефтяников, выборы 
проходили организованно. Мы 
уверены, что предстоящие выбо
ры в Верховный Совет СССР 
явятся новой демонстрацией един
ства нашей Коммунистической 
партии и народа. Об этом свиде
тельствует то, что избиратели 
очень часто посещают избира
тельный участок, активно участ
вуют в беседах.

Задача участковой избиратель
ной комиссии —  обеспечить 
выполнение всеми избирателями 
своего гражданского долга.

Члены участковой избиратель
ной комиссии знают свои обязан
ности.

Все для удобств избирателей
И з беседы с председателем участковой избирательной комиссии избирательного участка №  9

тов. К АРТАШ ОВЫ М  П. Г.

Ко дню выборов в Верхов
ный Совет СССР деятельно гото
вится вся участковая избиратель
ная комиссия. Мы стремимся пре
дусмотреть буквально все, чтобы 
ничего не упустить. К оборудова
нию помещения привлекли актив. 
Не сомневаемся, что избиратели 
останутся довольны красивым 
оформлением помещения, ще бу
дет проходить голосование. 
Портьеры, ковровые дорожки,

живые цветы, портреты— вот да
леко неполный перечень того, что 
есть уже на участке.

Еще и еще раз уточняем спи
ски избирателей. Всем разосла
ны пригласительные билеты. В 
день выборов члены участковой 
избирательной комиссии побы
вают с переносными урнами 
у тех избирателей, которые по 
состоянию своего здоровья не смо
гут прийти на избирательный

участок. Мы уже знаем, у кого 
нужно побывать с переносной 
урной. Выделен также авто
транспорт.

В день выборов на избиратель
ном участке будут работать бу
феты. Художественная самодея
тельность цехов и клуба нефте
перерабатывающего завода даст 
для избирателей несколько кон
цертов.

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ И ОТВЕТОВ
На избирательном участке 

М  1 проведен ве*яер вопросов и 
ответов. По совету избирателей 
не вечер были приглашены уп
равляющий Кашпирским рудоуп
равлением тов. Жуков М. Я., 
начальник стройуправления № 6 
тор. Рогозин И. Г., секретарь 
парткома рудника тов. Шаталов 
Н. Д. и другие.

На все вопросы избирателям 
были даны исчерпывающие от
веты.

Избиратели просили наладить 
работу автобусов автоколонны 
¡N1 64 по перевозке пассажиров с 
поселков на центральный поселок 
И в город, открыть промтоварный 
магазин на поселке шахты «N1 3, 
открыть ларек или буфет при ба
не на постоянном поселке для 
продажи безалкогольных напитков 
и т. 0 .

В. Землянский.

КРАСНЫЙ ОКТРСОЬ 
) 2 стр., 14 марта 1958 г.

Семинар редакторов 
стенных газет

Недавно на ж елезнодорожном  
узле состоялся семинар редакто
ров стенных газет.

Участники семинара прослуша
ли доклад о работе отделения, 
перспективах его развития и о 
задачах стенной печати, а также 
об организации и планировании 
работы редколлегий стенных газет.

На семинаре была организована 
выставка стенных газет.

С рассказами об опыте работы 
редколлегий стенных газет вы
ступили редакторы стенгазет 
«Связист* тов. Алексин, «Локомо
тив» тов. Курочкин, «Вагонник» 
тов. Чернышков, «Строитель» тов. 
Кандауров и другие.

За активное участие в работе 
редколлегий стенных газет прези
диум райпрофсожа наградил И 
редакторов стенных газет почет
ными грамотами.

5 мая — в День печати — ре
шено подвести итоги конкурса на 
лучшую стенную газету.

П. Гаранин, 
инструктор райпрофсожа.

ДОКЛАД Q РАЗВИТИИ ГОРОДА
В агитпункте избирательного 

участка № 15 с докладом о пер
спективах развития города вы
ступил председатель исполкома 
городского Совета депутатов тру
дящихся тов. Покровский.

Тов. Покровскому было задано 
много вопросов, на которые он 
дал подробные ответы.

А. Томилин.
— О —

АГИТАТОРЫ  
НА ДЕС ЯТИ ДВО РК АХ

Хорошо работают на своих 
десятидворках агитаторы партор
ганизации «Вторчермета» тт. Весе,, 
лов, Макаров, которые ознакоми
ли избирателей с постановлением 
февральского Пленума ЦК КПСС 
и тезисами доклада тов. Хрущева 
Н. С., с биографиями кандидатов 
в депутаты Верховного Совета 
СССР тт. Борисова и Яковлева.

А. Кудисов, 
секретарь парторганизации 

«Вторчермета».

Воскресный день. Агитатор 
тов. Турина пришла к избира
телям, чтобы ознакомить их с 
постановлением февральского 
Пленума Центрального Комите
та КПСС и тезисами доклада 
товарища Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозно
го строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций».

П режде чем начать беседу, 
агитатор ознакомила избирате
лей с биографиями кандидатов 
в депутаты Верховного Совета 
СССР т.т. И. Т. Борисова и
А. С, Яковлева.

Потом агитатор подробно рас
сказывает о решении Пленума 
ЦК КПСС:

—  Февральский Пленум ЦК  
КПСС, —■ говорит она, —  в 
своем постановлении отмечает, 
что за годы Советской власти 
наше сельское хозяйство разви
валось и крепло. Вопросы разви
тия сельского хозяйства, его 
преобразования на социалисти
ческих началах всегда находи
лись в центре внимания Комму
нистической партии и Советско
го правительства. В выработан
ной В. И. Лениным программе 
коммунистического строительст
ва, наряду с планом индустриа
лизации и электрификации стра
ны. важнейшее место занимает 
кооперативный план —  единст
венно правильный путь вовле
чения м н о г о м щ ^ щ 1Ь1Х_ . масс 
трудящихся крестьян в строи
тельство социализма, путь к со
зданию крупного механизиро
ванного социалистического сель
ского хозяйства.

Д алее тов. Турина рассказала
о том, что во время организа
ции колхозов встала необходи
мость создавать машинно-трак- 
торные станции, ибо теми сред
ствами, которые были в распо
ряжении колхозов, уж е нельзя 
было обрабатывать сотни и ты
сячи гектаров земли, чтобы по
лучать с них хороший урожай. 
Созданные тогда машинно-трак
торные станции оснащались пер
воклассными отечественными ма
шинами— тракторами, комбайна
ми и другой техникой. Централь
ный Комитет КПСС отметил, что 
МТС сыграли огромную роль в 
развитии колхозов. Теперь наз
рела необходимость реорганизо
вать МТС и продавать маши
ны непосредственно колхозам.

— Хорошо живут сейчас кол
хозники, — сказал Семен Гар- 
фаилович Шовырин. — Раньше, 
до революции ничего подобного 
не было и быть не могло. Мне 
75 лет, и я хорошо помню, как 
нам тяжело жилось прежде. 
Было мне 12 лет, когда я стал 
работать. Бежишь бывало боси
ком, лошаденку погоняешь, а 
отец идет за сохой. Много ли 
напашешь сохой? Замучаешь
ся. А когда организовались 
колхозы, пришли на поля
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первые машины. Жили мы тог
да в селе Демидовка. Были 
среди односельчан и такие, ко
торые не верили в машины, 
мол, изроют зеадлю, а от 
хлеба керосином будет пахнуть.
Но вскоре все убедились, что 
только машина может хорошо 
обрабатывать землю, облегчить 
труд хлебороба и дать возмож
ность получать высокие урожаи 
зерна.

—- Теперь стало хороцю, — 
дополнила высказывания своего 
супруга Агафья Васильевна. —  
Продуктов у нас стало много. 
Пойдешь в магазин, там все есть, 
и крупы разные, и молоко, и 
масла сколько угодно. А будет  
еще лучше. Нам со стариком 
дают пенсию. Спасибо партии 
н правительству за это. 
— Центральный Комитет КПСС,

—  говорит далее агитатор, —  
указал, что продажу машин 
колхозам нужно проводить не 
сразу повсеместно, а там, где 
колхозы, например, уж е сейчас 
могут купить технику. А таких 
колхозов теперь стало во всех 
республиках немало.

— Социалистические преоб
разования в сельском хозяйст
ве и оснащение его современной 
техникой, **— продолжает тов. 
Турина, обеспечили значи
тельный рост производительно- 
стиЛ£УДа 8 .ахои- -
ли народного хозяйства. Товар
ная продукция сельского хозяй
ства страны выросла в несколь
ко раз. Если в 1932 году кол
хозы сдали государству лишь 
300 миллионов пудо® хлеба, то 
в 1956 году они сдали 2 мил
лиарда 370 миллионов пудов; 
хлопка в 1932 году — 1 мил
лион 162 тысячи тонн, а в 1957 
году — 3 миллиона 780 тысяч 
тонн; сахарной свеклы соответ
ственно — 4 миллиона 198 ты
сяч тонн и 37 миллионов 264 
тысячи тонн.

Во многих областях некото
рые колхозы уже изъявили ж е
лание приобрести сельскохозяй
ственные машины в собствен
ность. Труженики сельского хо
зяйства и весь советский народ 
горячо поддерживают это важ 
ное мероприятие партии, нап
равленное на дальнейший подъ
ем сельского хозяйства, увели
чение урожайности, развитие 
животноводства и создание в 
нашей стране изобилия сель
скохозяйственных продуктов.

В. Петров.

☆

НА СНИМКЕ: агитатор 
тов. Турина проводит бесе
ду в семье бывшего рабо
чего, ныне пенсионера тов. 
Щовырина.

Фото автора.
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Секретари парторганизаций делятся опытом
Состоялся очередной семинар 

секретарей партийных организа
ций города. На семинаре опытом 
работы по руководству профсоюз
ными организациями в свете вы
полнения постановления декабрь
ского Пленума ЦК ЁПОС подели
лись секретари партийных орга
низаций горпшц*еторга тов. Жал- 
дыбин, школы № 14 тов. Силаев, 
треста № i тов. Шувалов.

Особенно интересным и содер
жательным было выступление 
секретаря парткома комбайнового 
завода тов. Кутлинского, расска

завшего об опыте организации ра* 
боты постоянно действующего 
производственного совещания на 
заводе.

Затем второй секретарь горкома 
КПСС тов. Бакулин сделал инфор
мацию о ходе подготовки к про
ведению выборов в Верховный 
Совет СССР.

В заключение семинара первый 
секретарь горкома ЕПСС тов. 
Лаврентьев познакомил участни
ков семинара с решениями бюро 
горкома.

9
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Растет производительность труда, 
снижается себестоимость продукции

Стекольный завод сущест
вует девять лет и все эти годы 
он не выполнял заданий цо 
снижению себестоимости выпу
скаемой продукции. Коллек
тив завода делал попыт
ки увеличить выпуск изде
лий, но из этого ничего хоро
шего не получилось. Стеклова
ренная печь не могла дать 
большего количества стекло
массы, а когда ускоряли про
цесс варки, то стекломасса по
лучалась недоброкачественной 
и цо этой причине увеличивал
ся брак.

Все же выход из этого по
ложения был найден. На заво
де решили переложить стекло
варенную печь и при ее кладке 
вместо шамотного бруса ис- 
цользовать более стойкий ма
териал — • каолиновый брус. 
Печь, сложенную из шамота, 
приходилось через каждые 
шесть месяцев останавливать 
на горячий ремонт. В течение 
года на ее ремонт затрачива
лось до 150 тысяч рублей.

Печь же с каолиновым бру
сом проработала девять меся
цев, разъедание кладки со
ставило всего 50 миллимет
ров. Поэтому создалась воз
можность продолжать работу 
без остановки на ремо-нт. Про
пустив один ремонт, завод 
сэкономил 50 тысяч рублей.

Удлинение межремонтного 
срока работы печи дало воз
можность на 30 процентов уве
личить выпуск продукции.

Коллектив завода не оста
навливается на достигну
том. Передовые производствен
ники, рационализаторы прини
мают все меры к тому, чтобы 
за счет механизации еще боль- 
ще повысить производитель
ность труда, увеличить вы
пуск продукции. За последнее
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время на заводе резко возросла 
активность рационализаторов. 
В механической мастерской, 
например, каждый рабочий яв
ляется рационализатором.

Только за два последних ме
сяца поступило 14 предложе
ний, из них восемь уже внед
рены в производство и »дают 
заводу 9.500 рублей экономии. 
Особенно активными рациона
лизаторами являются слесарь 
тов. Жуков, кузнец тов. Спи
ридонов, электросварщик тов. 
Ионов.

Недавно бригада рационали
заторов в составе тт. Жукова, 
Ионова, Спиридонова, Мычко, 
Шакурова, Патрикеева предло
жила изготовить и установить 
оттоцочную машину для обра
ботки острых срезов стекла. 
Сейчас эта операция выпол
няется чугунными шайбами 
вручную. Десять рабочих руч
ным способом обрабатывают за 
сутки 15 тысяч изделий. А 
применив оттопочную машину, 
можно будет обрабатывать до 
60 тысяч изделий в сутки, 
Обслуживать машину может 
один рабочий.

Большую работу с рациона
лизаторами проводят механик 
тов. Матвеев и главный инже
нер тов. Курицын. Они дают 
им задания, помогают советом.

Коллектив завода участвует 
в социалистическом соревнова
нии в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР. В ани со
ревнования еще выше подня
лась выработка во всех брига
дах. Бригада тов. Калмыкова 
выполнила февральское зада
ние на 173 процента, бригада 
тов. Родионова— на 166 про
центов. Завод, завершил план 
февраля на 165 процентов,

Н. Михайлов.
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НОШДЯ ПРОДУКЦИЯ
РЕМОНТНО-МЕХАНИЧЕСКОГО

ЗАВОДА
Коллектив ремонтно * механиче* 

ского завода в январе выполнил 
месячный план по выпуску вало
вой продукции на 106 процентов 
и по товарной продукции— на 
107,9 процента. Успешно завер
шена и программа февраля.

На 1958 год предусмотрено ос* 
воить производство и выпустить 
для нефтяников Куйбышевской 
области и восточных районов 
страны 250 поворотных кранов, 
25 станков-качалок и 230 расчре- 
пителей (пневматических) бурово
го инструмента.

Кроме автобусов, *авод присту
пит к выпуску автомашин для 
очистки и поливки улиц, пере
движных автолавок, бань, душ е
вых установок, а также машин 
для перевозки хлеба и продуктов.

По заявке нефтяников Куйбы
шевской области коллектив завода 
осваивает производство предохра
нительных диафрагм высокого 
давления.

Первые партии пневматических 
раскрепителей, отправленные неф
тяникам нашей области, уж е экс* 
плуатируются и получили хоро
шую оценку. Они способствуют 
повышению производительности 
труда.

Коллектив завода принимает 
все меры к тому, чтобы освоить 
выпуск новой продукции, д о 
биться снижения ее себестоимо
сти и успешно выполнить план 
1958 года.

А* Томин.
— О —

УСПЕХИ КОЛЛЕКТИВА 
ПАРОВОЗНОГО ДЕПО 

СЫЗРАНЬ 2-я
Коллектив паровозного депо 

Сызрань 2*я с честью выполняет 
обязательства, принятые в озна* 
менование выборов в Верховный 
Совет СССР. План подьемочного 
ремонта выполнен на 110 процен
тов, среднего на 100 процен
тов, промывочного — иа 108,5 
процента, по чугунному литью 
на 116,8 процента, по бронзовому 
литью — на 135 про-центов и по 
ц$ху эксплуатация на 106,5 
процента.

План валовой продукции вьшол 
нен на 149,2 процента, сэконом
лено 389 тонн топлива. В феврале 
сверх плана, отремонтировано че
тыре паровоза. Два месяца под
ряд коллективу депо присуждает
ся переходящее Красное знамя 
горкома партии и исполкома гор
совета. В. Нуждин.

ООООООООООО ОООСЮСОООООООООООООООООООрООО
В клубе имени Варламова 

часто проводятся собрания пе
редовиков соревнования, собра
ния изобретателей и рационали
заторов, вечера отдыха ж елез
нодорожников.

НА СНИМКЕ: лучшие рацио
нализаторы депо Сызрань 2-я 
(слева направо) кузнец Носков, 
мастер промывочного ремонта 
Сякин, механик депо Архипов и 
слесарь Копылов.

Фото П. Бениаминова.

Благородная профессия
(ФЕЗОР ПИСЕМ, ПОСТУПИВШ ИХ В РЕДАКЦИЮ )

С большой благодарностью со
ветские люди обращаются преж
де всего к врачам, спасшим им 
жизнь, возвратившим здоровье и 
силы.

В самом деле, что может быт|> 
благороднее, чем спасение чело
веческой жизни? А ведь врачи 
делают это каждодневно. По
жалуй, больше всего в редакцию 
поступает писем, в которых лю
ди разных возрастов и профес
сий благодарят врачей за внима
ние и заботу, за хорошее лече
ние, за возвращение к жизни и 
работе. Эти письма очень трога
тельны, в них много хороших, 
теплых слов.

Вот коллективное письмо чле
нов семей Куншшных, Водотько, 
Козинцевых, Дорофеевых, Сель- 
динских, Федоровых и Павловых. 
Они просят передать свою сер
дечную благодарность врачу тов. 
Мергену за спасение жизни их 
родственнику, бывшему партизану 
Великой Отечественной войны 
Николаю Петровичу Федорову. 
В безнадежном состоянии при
нял тов. Мерген больного.

Но молодой врач решил бороться 
до конца. Днем он не отходил от 
больного, а по ночам перечиты
вал медицинскую литературу. Он 
решил применить один из новых 
методов лечения. Результат прев
зошел ожидания. Кризис миновал, 
больной начал быстро поправ
ляться и вскоре был выписан 
из больницы. Но тов. Мерген цро* 
должает наблюдать за пациен
том. Он часто навещает его на 
дому, дает советы, продолжает 
лечение.

Для советского врача характер
но не только добросовестное ис
полнение своего служебного дол
га, не только знания и опыт, не
обходимые ему в работе. Главное 
его достоинство заключается в 
необыкновенной чуткости, вни
мательности! в душевном отноше

нии. Именно за это чаще всего Ш 
благодарят врачей больные.

Идя однажды на ночное дежур- 
ство, Клавдия Александровна Чу- 
викова поскользнулась на троту
аре и упала, да так, что не мог
ла подняться, потеряв сознание. 
Работники роцдома № 1 подобра
ли женщину, и здееь она прошла 
курс серьезного и длительного 
лечения. Благодаря заботливому 
и внимательному отношению всех 
сотрудников роддома больная хо
рошо поправляется. Об этом пи* 
шет сын Чувиковой студент Мо
сковского нефтяного института 
Юрий Андриянов и просит от его 
имени поблагодарить коллектив 
роддома за заботу о его матери.

Наши врачи работают, не счи
таясь с тем, что входит в их обя
занности, а что и нет. Если к 
ним обращаются с просьбой —-  ш% 
долг сделать все возможное для 
лечения человека.

Мать семерых детей Нугаева, 
проживающая на Кашпирруднике, 
сообщает о том, что врач тов. Лу* 
щин оказал первую помощь ее за* 
болевшему сыну и прекратил его 
страдания, прежде чем тот был 
отправлен в больницу, несмотря 
и на то, что Лушин хирург и не 
имеет никакого отношения к ле
чению болезни, которой был бо
лен мальчик.

С большой теплотой отзывают
ся жители улиц Бабушкина, 
Электрической, Карла Маркса и 
Сланцевой об участковом враче 
Рахаиле Липовне Гутцай.

Рабочий завода тяжелого ма
шиностроения Уколов, пенсионе* 
ры Воронин, Макаричева, работ* 
ник железнодорожного транспорта 
Белянин и другие очень тепло 
пишут о врачах Трушиной, Рыж
ковой и других. Все они заслу
жили горячую благодарность 
пациентов своим чутким отноше
нием к ним, беззаветной предан
ностью еврей благородной про* 
Феесии.

Кустовой семинар мастеров

кино „Дело было в Пенькове“
Когда в 1956 году в журнале  

«Октябрь» появилась повесть Сер. 
гея Антонова «Дело было в Пень
кове», читатели приняли ее тепло. 
Повесть нравилась своей ориги
нальностью, свежестью, юмором.

Это была повесть о любви, о  
духовных запросах и исканиях со
ветской молодежи. Однако, и это, 
пожалуй, самое главное, тема су-  ̂
губо личных отношений служит 
отражением событий, происходя
щих-в колхозной деревне, позволя
ет показать те большие измене
ния, которые происходят в ней.

Критики, указывая некоторые 
недостатки и положительные сто
роны повести, все сходились на 
том, что это интересное, яркое 
произведение.

И вот постановщик Станислав 
Ростоцкий (студия имени М. Горь
кого) поставил фильм «Дело было 
в Пенькове».

Много можно было ждать от 
фильма, и эти ожидания оправда
лись.

В фильме сохранены сюжет и 
характеры героев повести. Отдель
ные маловажные эпизоды пове
сти в фильм не вошли, от чего 

он стал более четким, сохранив

основную линию повествования.
Кинокартина начинается и за 

вершается эпизодами возвращения 
Матвея М орозова — центрального 
персонажа фильма — в родное 
Пеньково после двухлетнего тю
ремного заключения.

Как случилось, что молодой и 
в общем хороший парень попал в 
тюрьму?

Матвей (его роль удачно испол
няет артист В. Тихонов) — слож* | 
ная натура. Это деревенский озор* 
ник. Он вечно над кем-нибудь 
насмехается, подшучивает. И 
озорство его не всегда невинного 
свойства. Однажды, поспорив, он 
уговорил тракториста Зефирова 
померяться силой тракторов. М а
шины сцеплены, моторы заве
дены и... один из тракторов выхо
дит из строя.

Матвей постоянно враждует с 
председателем колхоза Иваном 
Саввичем. Враж да усугубляется  
тем, что дочь Ивана Саввича —  
Лариса любит Матвея и выходит 
за него замуж.

Но озорство, метание из сторо
ны в сторону •— это своеобразный 
Протест Матвея против «скуки 
жизни» в отстающем колхозе. Он

тянется к знаниям, К юуль?ур|. 
Матвей тонко подм!ч«ет фальшь 
и в «лекциях» Крутикова, и в 
действиях корреспондентов, при* 
ехавших в поле к «передовому» 
трактористу. Он любит и ищет 
свой путь к жизни.

Главной героиней фильма яв
ляется молодой зоотехник Тоня- 
Приехав в Пеньково, она начи
нает бороться с установившейся 
рутиной. Сначала ей это не удает
ся, но упорство и настойчивость 
Тони, поддержка молодежи помо
гают добиться сдвигов. Комсо
мольцы начинают строить клуб 
своими силами. Много трудностей 
и неудач приходится им преодо
леть, но клуб был построен. Сей* 
час, когда объявлен двухлетний 
поход комсомольцев за культуру, 
строительство клуба силами моло
дежи в селе Пеньково может слу
жить примером.

Тоня — носитель городской 
культуры, Она притягивает к се
бе все лучшее в деревне. Она 
чуткий и внимательный воспита
тель. Тянется к ней и Матвей. 
За внутреннюю, духовную красоту 
полюбил он ее.

Роль Тони исполняет молодая

В Сыз райском специализиро
ванном ремесленном училище 
К? Ю проведен кустовой семинар 
мастеров производственного обу
чения трудовых резервов по повыт 
щению квалификации. На семи
наре без отрыва от производства 
три месяца обучалось 26 человек, 

Участники семинара прослуша
ли ряд лекций. Старший мастер 
производственного обучения ре
месленного училища М  10 А. М. 
Акулов, который только что вер
нулся из Ленинграда, где учился 
на заочных курсах, рассказал о 
методике производственного обу
чения в ремесленных и техниче
ских училищах Ленинграда. З а 
меститель директора технического 
училища ЛГ§ 11 С. А. Сенотов по-

киноактриса М. Менглет. Актрисе 
удалось раскрыть тонкую и по
этическую натуру Тони. Взволно
ванно и нежно показывает она за 
рождающуюся любовь Тони к 
Матвею.

Интересно сыграла свою роль
С. Дружинина (Л ариса).

Сложные отношения складыва
ются меж ду Матвеем, Ларисой и 
Тоней. Порой они достигают высо
кого накала, когда Лариса пы
тается отравить Тоню, но в ре
шающий момент опрокидывает 
блюдечко с отравленным чаем и 
находит в себе силы обо всем рас
сказать Матвею. Это делает фильм 
драматически напряженным и за 
ставляет зрителя остро пережи
вать все происходящее.

В фильме много юмора, смот
рится он с неподдельным инте
ресом.

К недостаткам фильма следует 
отнести некоторую схематичность 
образа Алевтины и других вто* 
ростепенных героев. В кинофиль
ме слабо показаны изменения в 
жизни колхоза, его развитие. 
Правда, и в повеети это также 
отражено слабо, но не в такой 
степени.

В общем же фильм «Дело было 
в Пенькове» является интересным 
драматическим кинопроизведением.

3. Григорьев.

святил свое выступление вопросу 
педагогики, а заместитель дирек* 
тора училища № 10 П. П. Дар- 
ков общей технологии метал
лов.

Лекции по новой строительной 
технике читали; мастер произ* 
воственного обучения техническо
го училища X? 11 И. А. Овчаров и 
инженер треста «Сантехмонтаж» 
тов. Глухов. Лекции сопровож* 
дались демонстрацией техничес
ких кинофильмов.

Для участников семинара бы* 
ли проведены экскурсии на зазэ* 
ДЫ тяжелого машиностроения и 
комбайновый, на строительные 
участки города.

В Процессе работы семинара 
мастера производственного обу* 
чения обменивались опытом под* 
готовки квалифицировгнных мол о* 
дых рабочих.

X. Арчин.

СОВЕЩ АНИЕ РАБКОРОВ

Редакция газеты «Красный Ок  ̂
тяфрь» проводит совещания с 
рабкорами. На этих совещаниях 
обсуждаю тся планы работы ре* 
дакции и ее отделов. На совеща* 
ниях рабкоры обмениваются опы
том работы, обсуждаю т етатьи, 
очерки, фельетоны и т. д.

11 марта промышленный отдел 
редакции провел очередное сове
щание с рабкорами. Присутствую
щие: начальник строительного 
участка строительно-монтажного 
Треста № 4 тов. Чистяков, на* 
чальник планового отдела ва
ляльной фабрики тов. Соколов, 
старший инспектор горфинотдела 
тов. Юдин и другие высказали 
свое мнение о помещенных мате
риалах в газете.

Участники совещания предло
жили усилить освещение борьбы 
коллективов предприятий и строек 
за мобилизацию внутренних ре
зервов, за снижение себестоимости 
выпускаемой продукции и стоимо
сти строительства.

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ 
3 с п ., 14 марта 1958 г.



Международный обзор
СССР ВЫСТУПАЕТ ЗА СОЗЫВ 
СОВЕЩАНИЯ ГЛАВ  
ПРАВИТЕЛЬСТВ

Стремясь оздоровить м еж дуна
родную обстановку, Советское 
правительство предприняло в по
следнее время важные шаги, на
правленные к скорейшему созыву 
совещания глав правительств го
сударств Востока и Запада. На 
минувшей неделе были опублико
ваны послание Председателя Со
вета Министров СССР Н. А. 
Булганина Президенту США 
Эйзенхауэру и памятная записка 
Советского правительства прави
тельству США, в которых содер
жатся новые предложения нашей 
страны по вопросу о совещании 
в верхах.

Идя навстречу пожеланиям за 
падных держав, Советское прави
тельство согласилось на встречу 
министров иностранных дел с тем, 
чтобы они выработали повестку 
дня, установили состав участни
ков, место и время проведения со
вещания глав правительств. По 
мнению Советского правительст
ва, министры иностранных дел 
должны встретиться в апреле, а 
главы правительств — в июне 
этого года. .

С целью быстрейшего достиже
ния договоренности о созыве со
вещания на высоком уровне пра
вительство СССР выразило также 
готовность рассмотреть на нем 
ряд вопросов, выдвигаемых за 
падными державами. В частности, 
наша страна согласилась обсудить 
предложенный Соединенными 
Штатами вопрос о запрещении 
использования космического про
странства в военных целях, но 
при условии, если будет . также 
рассмотрен вопрос о ликвидации 
военных баз государств на чужих 
территориях. Советский Союз со
гласен также обсудить на сове
щании вопрос о заключении гер
манского мирного договора с уча
стием правительств Германской 
Демократической Республики и 
Федеративной Республики Герма
нии. При этом, однако, имеется 
ввиду, что вопрос о воссоедине
нии Германии не может быть 
предметом рассмотрения на сове
щании, ибо он должен решаться 
самим немецким народом.

Советское правительство считает 
совершенно невозможным также 
обсуждение вопросов, которые от
носятся к области внутренних дел 
того или иного государства. Имен
но к этой категории относится, 
например, выдвигаемый правитель
ством США вопрос о положении 
в европейских странах народной 
демократии.

Все люди доброй воли расце
нивают советские предложения, 
как серьезный вклад в практиче
ское осуществление идеи созыва 
совещания глав правительств. 
Французская газета «Комба» за 
являет, что эти предложения 
«свидетельствуют о желании М о
сквы использовать все возможно
сти ’для переговоров на высшем 
уровне». Д аж е американская га
зета «Нью-Йорк тайме» вынуж
дена признать, что Советский 
Союз «фактически устранил по
следние препятствия на пути к 
совещанию на высшем уровне».

Однако руководитель внешней 
политики США Даллес считает со
ветские предложения «неприем
лемыми для Соединенных Ш та
тов». Подобная позиция американ
ской дипломатии вызвала серьез
ную критику во всех странах ми
ра. Как пишет английский еж ене
дельник «Трибюн», Даллес ска
зал, что он «не хочет созыва со
вещания на высшем уровне». Ка
надская газета «Торонто Дейли 
Стар» называет Даллеса «круп
нейшим дипломатическим шлаг
баумом нашего времени», который 
задерживает движение за оздо
ровление международной обста
новки. Народы все решительнее 
требуют от западных держав под
нять этот шлагбаум и открыть 
путь к совещанию в верхах, путь 
к смягчению международной на
пряженности. «Совещание может 
и должно быть созвано в самое 
ближайшее время, — пишет ки
тайская газета «Дагунбао». — Это 
— требование подавляющего боль
шинства человечества». Советский 
Союз, вопреки всем препятствиям, 
чинимым Даллесом и его едино
мышленниками, настойчиво доби
вается, чтобы совещание было со
звано и чтобы оно рассмотрело 
важнейшие вопросы, волнующие 
всех миролюбивых людей.
ПРОИСКИ ИМПЕРИАЛИСТОВ  
В ЮГО-ВОСТОЧНОЙ АЗИИ

Из стран Юго-Восточной Азии 
снова несутся вести, свидетельст
вующие о стремлении империали
стов сохранить и усилить м еж ду
народную напряженность в этом 
районе и во всем мире. Речь 
идет о созываемой в Маниле сес
сии Совета СЕАТО — военной 
группировки, созданной усилиями 
США в Юго-Восточной Азии.

Этот агрессивный блок был 
сколочен колониальными держ ава
ми три с половиной года назад 
в целях закрепления своих поли
тических и экономических позиций 
в Юго-Восточной Азии. Но азиат
ские народы, разгадав замыслы 
организаторов СЕАТО, «окружили 
его, — по образному выражению

индонезийской газеты «Хариан- 
Ракьят», — стеной ненависти». 
Из всех стран Азии только Фи
липпины, Таиланд и Пакистан 
дали себя вовлечь в сети СЕАТО. 
Остальные азиатские государства, 
в том числе такие, как Индия, 
выступают против него.

История существования СЕАТО 
ярко показывает, что этот блок 
используется империалистическими 
державами для того, чтобы отрав
лять международные отношения, 
сеять раздоры в Юго-Восточной 
Азии, вмешиваться во внутренние 
дела стран этого района, подав
лять в них национально-освободи
тельное движение. Этим же целям 
служит и сессия участников бло
ка в Маниле.

В опубликованном 9 марта З а 
явлении ТАСС дается характери
стика манильской сессии^ Совета 
СЕАТО. В Заявлении отмечается, 
что на сессии колониальные дер ж а
вы собираются заниматься разра
боткой новых планов борьбы с так 
называемой «подрывной деятельно, 
стью», под которой империалисты 
понимают национально-освободи
тельное движение. На сессии бу
дет также обсуждаться вопрос о 
размещении на территории неко
торых стран Азии ядерного и ра
кетного оружия, что, несомненно, 
создаст огромную угрозу для на
родов этих стран. Организаторы 
СЕАТО намерены обсуждать в 
Маниле и вопрос об объединении 
этого блока с военными группи
ровками участников Багдадского 
пакта и Североатлантического 
договора. Такое объединение не 
только усилило бы зависимость 
азиатских участников СЕАТО от 
западных империалистов, но и 
могло бы повлечь за собой втяги
вание Пакистана, Филиппин и 
Таиланда в военные конфликты, 
которые враги мира хотели бы 
разжечь в районах, удаленных от 
Азии на десятки тысяч километ
ров.

В Заявлении ТАСС подчерки
вается, что в руководящих совет
ских кругах считают необходимым 
обратить внимание правительств 
стран — участниц СЕАТО на ту 
серьезную ответственность, кото
рую они несут; стремясь осущест
вить планы, направленные на даль
нейшее обострение международной  
напряженности. Сохранения и уп
рочения мира и безопасности в 
Юго-Восточной Азии, говорится в 
заявлении, можно достичь не пу
тем сколачивания агрессивных 
военных блоков, а Лишь в резуль
тате укрепления в Азии зоны ми
ра, доброго соседства и друж но
го сотрудничества.

В. Харьков.

ЗАКРЫ ТИ Е ЗИМНЕГО 
СПОРТИВНОГО СЕЗОНА

25 лет работы клубе
В помещении клуба «Крас

ный Октябрь» открыта выстав
ка работ художника Бориса 
Ивановича Шишкина, отмечаю
щего в этом году двадцатипя
тилетний юбилей своей работы 
в клубе. На выставке экспони
руется несколько десятков этю
дов маслом, акварелью, каран

даш ны е наброски, эскизы 
оформления клуба, городской 
площади, Досок почета и пока
зателей соревнования, картин и 
портретов.

Это первая отчетная выставка 
художника. Первое, что бро
сается в глаза посетителю, это 
то, что подавляющее число экс
понатов, прямо не относится к 
работе клубного художника —  
эскизы, картины, рисунки.

Б. И. Шишкин — прежде все
го художник-пейзажист, а затем 
уже декоратор и оформитель. В 
его работах этюдного характера 
запечатлена природа всех поя
сов нашего государства: здесь и 
балтийское побережье, и окре
стности города, и южное побе
режье Крыма. Художник порой 
очень внимателен и точен в пе
редаче характера природы и ее 
настроения («Зимний пейзаж», 
«Побережье Финского залива», 
«Русалка»).

Удачна в этом отношении и 
его картина «Утро на Волге», в 
которой он сумел передать не-

Утром 9 марта лыжников наше
го города прежде всего интересо
вала погода — будет ли хотя бы 
небольшой мороз? Сводка погоды, 
переданная по радио, не радова
ла, — температура в Сызрани 
плюс один градус.

Еще накануне на заседании су
дейской коллегии было решено: 
соревнования состоятся при любой 
погоде.

8 часов утра. К берегу В олож 
ки в одиночку, группами пешком 
и на машинах целыми командами 
прибывают спортсмены.

Дан старт мужчинам на 15 ки
лометров.

Парами через каждые подмину- 
ты уходят со старта и женщины 
—участницы соревнований на 5 
километров.

У мужчин в борьбе за первое 
место в основном развертывается 
борьба меж ду участниками, номе
ра которых идут после 20-го. 
Участники этой группы, опередив 
ранее вышедших со старта, пер
выми проходят десятикилометро
вый участок лыжной трассы.

Первой финишировала член 
команды завода тяжелого ма
шиностроения Торохова Раиса, 
ее время 24 минуты 22 секунды. 
Когда она закончила дистанцию, 
ее муж „Кузьмин Алексей прошел 
15-километровую лыжную дистан
цию.

Как выяснилось позже, сильней
шей лыжницей в этих соревнова
ниях среди женщин оказалась 
представительница педагогическо
го училища Петербургская Мила 
(24 минуты 19 секунд), второй бы
ла Торохова Раиса и третьей — 
Турина В.

У мужчин в гонке на 15 кило
метров победил Денисов В. с 
очень хорошим временем 50 минут 
42 секунды. Ляхов В. был вторым 
(оба из «Локомотива»). Кузьмин 
остался на третьем месте.

Сразу ж е за женщинами и м уж 
чинами со старта ушли девушки и 
юноши (5 километров девушки и 
10 — юноши).

Победил среди юношей ученик 
школы № 26 Евсеев Федор. Его 
время 39 минут 35 секунд. Литви
ненко (школа № 34) занял второе 
место, Чернышов (ремесленное 
училище № 10) — третье. У всех 
у них одинаковый результат — 
44 минуты 06 секунд, но лучшее 
место согласно правил соревнова
ний присуждается участнику, ко
торый ушел со старта впереди 
своих «соперников».

Сильнейшей среди девушек ока

залась Ильина Галина (железно
дорожная школа № 22).

В командном зачете среди  
взрослых сильнейшими оказались 
спортсмены нефтяного техникума* 
«Локомотива» и завода тяжелого 
машиностроения, занявшие соот
ветственное первое, второе и 
третье места.

Среди юношей победили лыж* 
ники школы № 26 (первое место), 
школы № 24 (второе место) и 
школы № 29 (третье место). *

Надо отметить как хорошее яв
ление, что спортсмены завода тя
желого машиностроения стали уча 
ствовать в лыжных соревновани
ях и даж е побеждать.

Наряду с этим в городе имеют
ся крупные предприятия, как ком
байновый завод, Сызранский неф
теперерабатывающий, трест № 4, 
Кашпирское рудоуправление,
спортсмены которые участвовали 
в лыжных соревнованиях только 
по одному разу за весь сезон, а 
нефтеперерабатывающий завод —  
ни одного раза.

В это ж е воскресенье впервые в 
нашем городе были проведены 
зимние соревнования по легкой 
атлетике и футболу.

Зимний спортивный сезон за 
крыт. Эстафета передана в спор
тивное лето,

НА СНИМКАХ: (вверху) побе
дитель гонки на 15 километров 
В. Денисов («Локомотив); (в се
редине) Р. Торохова на дистан
ции; (внизу) победитель в беге на 
10 километров среди юношей 
Ф. Евсеев (ц*кола № 26).

Фото и текст Ю. Расщепкина.

повтор ямыг прелесть ъбяогс 
летнего утра на великой реке, 
когда солнце начинает пригре
вать. Слабее его картина «Соко- 
рки»* где он передал природу не 
душой, а глазом.

Удачен и портрет старого 
революционера М. Г. Кудряш о
ва, в котором художник при
близился к настоящему порт
рету-биографии. В портрете от
ца, который безусловно точен в 
смысле похожести, художник  
несколько бесстрастен к своей 
натуре.

Несмотря на то, что Б. И. 
Шишкин не имеет специального 
художественного образования, 
он настоящий художник. У него 
свое «видение» природы, свой

почерк, который отличает его от 
других художников.

Но это не говорит за то, что в 
работах художника все благопо
лучно. В них, прежде всего, ска
зывается недостаточно развитая 
культура видения, т. е. х уд ож 
ник не совсем еще овладел пер
спективой как линейной, так и 
воздушной. Недостаточно зна
ком он с понятиями цвета и то
на и мало рисует, забывая, что 
рисунок является основой изо
бразительного искусства.

В. Рябов.

НА СНИМКЕ: Б. И. Шиш-
<

кин у одной из своих картин. : \
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Прошу через газету принести 
глубокую благодарность все^с дру
зьям и знакомым, выразившим 
свое соболезнование и принявшим 
участие в похоронах моей жены

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Екатерины Владимировны Коган.
Семья Коган.

Зам. редактора М. Г. Ж данов.

ГОСДРАМТЕАТР 

14 марта 
«ПОСЛЕДНЯЯ ОСТАНОВКА» 

Начало в 20 часов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Художественный»

«ЦЕЛО ВЫЛО В ПЕНЬКОВЕ» 
Начало сеансов: 9, 10-50. 12*40, 

2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 10 часов.
«З везда»

*БАЛТИЙСКАЯ СЛАВА э  

Начало сеансов: 9, 10-50. 12-40, 
2-30, 4-30, 6-20, 8-10 и 10 часов.

«Родина» 
«МОЛОЧНИЦА ХНЛЬЯ»  

Начало сеансов: 3. 5, 7, 9 часов.

Исмаилов Абдулкадир Хасанович, 
проживающий в г. Сызрани, ул. Камы- 
шенская, жел. дор. дом Л'а 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
Исмаиловой Мязджудя Исмаиловной, 
проживающей в г. Сызрани, Совет
ская, 117.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка гор. Сызра
ни.

Сафронов Иван Васильевич, прожи
вающий в г. Сызрани, Кутузова, 51, 
возбуждает дело о расторжении брака 
с Сафроновой Анной Дмитриевной, 
проживающей в г. Сызрани, Кутузова, 
53. .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка гор. Сызра
ни.
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